



Prodecon

SÍNTESIS VESPERTINA
8 DE NOVIEMBRE DE 2022

Comunicación Social

-  [NOTAS PRODECON](#)
-  [NOTAS FISCALES](#)
-  [NOTAS PENSIONES](#)
-  [NOTAS PRESUPUESTO Y GASTO](#)
-  [NOTAS ECONÓMICAS](#)
-  [NOTAS NACIONALES](#)
-  [NOTAS INTERNACIONALES](#)
-  [CARTONES](#)



[Vanessa Solis: Más allá del manual de cumplimiento tributario](#)

El Compliance consiste en la implantación de manera idónea y eficaz de un modelo organizativo que tiene como fin prevenir que la sociedad incumpla alguna normativa.

El compliance en las empresas hoy en día dejó de ser una opción y ha empezado a ser más una obligación debido al complejo entorno legislativo en el que nos encontramos, producto de la automatización en los procesos de fiscalización.

Sin embargo, es muy común que las organizaciones consideren que la implementación del “compliance” dentro de las organizaciones es algo complejo y que en su mayoría está por encima de sus posibilidades, es por ello que la PRODECON ha publicado el “Manual de Cumplimiento Tributario 2022” con el objetivo de ser una “guía” para todos los “contribuyentes”.

Es importante señalar que en el mismo documento se señala que este documento se ha realizado atendiendo a la Norma Mexicana NMX-CC19600-IMNC-2017, esta norma es idéntica (IDT) con la norma internacional ISO 19600:2014 Compliance management systems-Guidelines ed 1 (2014 diciembre) sin embargo es importante puntualizar que esta última perdió vigencia en el año 2021, siendo sustituida por la ISO 37301:2021.

Ahora bien ¿qué es realmente el compliance? El Compliance consiste en la implantación de manera idónea y eficaz de un modelo organizativo que tiene como fin prevenir que la sociedad incumpla alguna normativa concreta. Dicho con otras palabras, consiste en formar un ordenamiento jurídico a medida, en el que se recojan normas tanto externas como internas cuyo objetivo es prevenir y evitar cualquier conducta ilícita” (C&D consultores en riesgos y patrimoniales & Pérez Macías, n.d.) tiene como objetivo prevenir principalmente el daño reputacional de una organización, así también la imposición de importantes multas y sanciones, las pérdidas de negocio por contratos no ejecutables o la exclusión de licitaciones o subvenciones públicas, entre otras dentro de la organización.

Entonces, ¿es suficiente para las organizaciones solo implementar el compliance recomendado en esta guía para poder mitigar riesgos? considera que la respuesta es NO, se ha hecho la referencia del compliance fiscal como una especie de “chek list” de una serie de documentos y tramites que hay que cumplir para evitar alguna contingencia en esta materia, cuando realmente la verdadera tarea en las organizaciones es el de la implementación de un sistema de gestión de compliance, mismo al que se refiere la ISO 37301 una de sus principales características es que tiene un enfoque en el contexto de la organización y se basa en la cultura del cumplimiento como pilar del Sistema de Gestión de Compliance (SGC) mientras que la ISO 19600 solo establece directrices.

¿Cuál es la ventaja de un SGC?

Un SGC, permite que la organización demuestre su compromiso de cumplir con la normatividad, incluyendo los requisitos legales, los códigos de la industria y los estándares de la organización, así como los estándares de buen gobierno corporativo, las mejores prácticas, la ética y las expectativas de la comunidad en general.

Expuesto lo anterior se puede concluir que un SGC, nace de la necesidad de ir más allá, ya que con “sólo” cumplir la Ley no basta hoy en día, el compliance debe de implementarse no sólo como un “chek list” de trámites y documentos que tener como “elemento de defensa” ante la autoridad fiscal, más bien lo ideal es la implementación que un sistema de gestión de compliance que nos ayude a tener una visión 360 de la organización.



[¿Por qué se debe declarar ante el SAT depósitos de 15 mil o más en efectivo?](#)

Por la modificación a la regla 3.5.13 de la Miscelánea Fiscal 2021, el [Servicio de Administración Tributaria \(SAT\)](#) fijó, a partir de este año, un monto límite para que las personas pueden depositar o recibir en sus cuentas bancarias dinero sin necesidad de ser notificado.

EXCELSIOR

[Congreso retira al gobernador control del SAT Nuevo León](#)

El Congreso local avaló reformas para que el titular de la Subsecretaría de Administración Tributaria (SAT), previamente propuesto por el Gobernador, sea ratificado por el Poder Legislativo.



[Este es el monto que puedes depositar o recibir sin reportarlo](#)

Las reglas del SAT establecen que los bancos no tienen la obligación de notificarles cuando un cliente recibe o deposita menos del monto establecido.

EL HERALDO DE CHIHUAHUA

[SAT extiende plazo para emisión de CFDI de nómina y trámite de la e.firma](#)

El Servicio de Administración Tributaria (SAT), amplió el plazo para la emisión del CFDI (Comprobante Fiscal Digital por Internet) de nómina en su versión 3.3; asimismo, ha otorgado la facilidad para obtener la e.firma, ambos trámites hasta el 31 de marzo de 2023.

Ajustes presupuestales

“Si no hay posibilidad de que la Federación pueda apoyar al estado de Chihuahua con más recursos presupuestales, que no nos quiten”, expresó la titular del Ejecutivo estatal referente a lo que planteará al secretario de Gobernación en su próxima visita a la entidad. Lo anterior obedece a que recientemente el secretario de Hacienda estatal anunció que la Federación recortó 430 millones de pesos al estado en el rubro de participaciones; también se ha señalado que se han perdido por reducción más de 847 millones, que corresponden a fondos y recursos enviados vía diversas secretarías del estado y organismos descentralizados, en el apartado de convenios; en aportaciones y en participaciones federales. Así mismo, que al no aumentarse las participaciones, aportaciones y convenios de acuerdo con la inflación acumulada desde diciembre de 2019 a la fecha se ha disminuido un 10 por ciento de manera aproximada.



¿Qué puedo hacer si me quieren cobrar por una cita en el SAT?

Los trámites que el Servicio de Administración Tributaria (SAT) brinda a los contribuyentes son completamente gratuitos, lo mismo que el obtener una cita para realizarlos en las oficinas de la dependencia de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Por eso, la autoridad fiscal invita a los usuarios que denuncien los casos de corrupción, como cuando un funcionario les pide mordida para agendarles una fecha para recibir atención.



¿Cómo evitar que el SAT fiscalice tu tarjeta de crédito?

Sin importar el nombre o el color del banco o institución financiera en la cual abras una cuenta bancaria o solicites una tarjeta (de cualquier tipo) TODAS las cuentas y tarjetas son fiscalizables, advirtió Pamela Castro, contadora especialista en impuestos.



Cafetaleros, obligados a darse de alta en SAT para vender su producto

HUATUSCO, Ver., 8 de noviembre de 2022.- Tal y como lo anunció el gobierno federal por medio del Sistema de Administración Tributaria (SAT), ya es una obligación que el sector primario pague impuestos por vender sus productos.



[Sin más impuestos para 2023: DMA](#)

El gobernador David Monreal Ávila aseguró que no se contempla la creación de ningún impuesto, ni cobro adicional a los ya existentes

elContribuyente

[¿Quiénes pueden tener problemas con el SAT por los depósitos en efectivo?](#)

Los bancos tienen la obligación de proporcionar anualmente la información de los [depósitos en efectivo](#) que se realicen en las cuentas de los contribuyentes. Esto lo establece el artículo 55, fracción IV, de la Ley del Impuesto sobre la Renta (Ley del ISR).

elContribuyente

[¿Hasta cuándo podrá facturar con la versión 3.3?](#)

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) recientemente [otorgó una prórroga](#), hasta el 31 de marzo de 2023, para que los contribuyentes puedan seguir optando por usar la versión 3.3 del Comprobante Fiscal Digital por Internet (CFDI) para los recibos de nómina.

elContribuyente

[El SAT complica devolución de IVA con exceso de requisitos](#)

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) pide diversos requisitos y más de 100 trámites mensuales para devolver el [Impuesto al Valor Agregado \(IVA\)](#) a favor de los contribuyentes, lo que obstaculiza y retrasa su devolución hasta dos años, de acuerdo con especialistas.

FISCALIA

[Donatarias: Cláusula patrimonial irrevocable vence el 31 de diciembre de 2022](#)

En los casos de revocación de la autorización o cuando su vigencia haya concluido y no se haya obtenido nuevamente o renovado la misma, dentro de los doce meses siguientes a la fecha en que ocurran dichos eventos, se deberá destinar la totalidad de su patrimonio a otras entidades autorizadas para recibir donativos deducibles del impuesto sobre la renta quienes deberán emitir el comprobante fiscal correspondiente por concepto de donativo, el cual no será deducible para efectos del impuesto sobre la renta.

FISCALIA

[Sobretasa ecológica de ISR en California, EUA: Su impacto en México](#)

Diversas jurisdicciones han usado instrumentos fiscales para financiar infraestructura para combatir el cambio climático.

FISCALIA

[Si cambio de domicilio en RFN/RFS ¿Pierdo el estímulo fiscal?](#)

Dentro de la Tercera Reunión de Síndicos del Contribuyente realizada en 2021, se planteó a la autoridad que diversos contribuyentes de la región fronteriza norte (RFN) hicieron un cambio de domicilio dentro de la misma localidad y les fue cancelada su autorización del estímulo del Impuesto al Valor Agregado (IVA) una vez que presentaron el aviso correspondiente.

FISCALIA

[Pago de intereses a cargo del fisco: Cuando tienen efectos indemnizatorios](#)

Cuando se declara la inconstitucionalidad por violación a los principios de Proporcionalidad y Equidad de la disposición local que prevé para la realización de toda acción urbana la obtención de la licencia, y en el caso de nuevas construcciones en terrenos no comprendidos en fraccionamiento autorizado en predios habitacionales unifamiliares, la cesión del 17 % “diecisiete por ciento” del área libre de afectaciones o veintidós metros cuadrados por unidad de vivienda, lo que resulte mayor, pudiendo optarse por el pago a favor del Municipio, el efecto de la sentencia implica no sólo que se inapliquen los dispositivos mientras se encuentran vigentes, sino también la devolución del pago que realizó en cumplimiento a la disposición con actualizaciones, empero, no el pago de intereses, pues estos últimos no tienen una naturaleza restitutoria, sino indemnizatoria.

EXPANSIÓN EN ALIANZA CON CNN

[Los 'colchones' de Hacienda para atender emergencias se recuperan lentamente](#)

El dinero en los fondos que ayudaron a salvar las finanzas públicas en México en 2019 y 2020 se recupera lentamente en el tercer trimestre del año, mientras continúa en niveles mínimos en una década, refieren cifras de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP).

NOTAS PENSIONES



[El sistema pensionario en México aún no es del todo incluyente con las mujeres](#)

Después de una vida de trabajo, es digno contar con una pensión. Pero en las últimas décadas los sistemas pensionarios dejaron de garantizarla, resultan costosas para el erario público, las empresas son poco transparentes sobre los recursos ajenos que administran y los esquemas siguen teniendo como prototipo a los hombres. Las mujeres aún no encajan del todo.

FISCALIA

[Aclara SHCP que no se sustraerán recursos de pensiones](#)

Derivada de una reciente propuesta de modificación a la Ley Federal de Presupuesto y Responsabilidad Hacendaria (LFPRH) en materia de capitalización al Fondo de Estabilización de los Ingresos Presupuestarios (FEIP), circuló en medios no especializados y en redes sociales la idea de que la autoridad sustraería recursos de otras tesorerías o reservas del sector público e, inclusive, de los fondos de pensiones de la población.

Diario de Querétaro

[Paga 3 mil 700 mdp por pensiones en Querétaro](#)

En el estado de Querétaro se han pagado 3 mil 700 millones de pesos durante el 2022 a un aproximado de 165 mil adultos mayores, indicó Rocio Peniche Vera, delegada de Querétaro de la Secretaría de Bienestar.

MILENIO

[México perdió cinco años de esperanza de vida por pandemia de covid: investigador](#)

Durante este acto, el académico puntualizó que otro de los retos que se enfrentarán en México es el envejecimiento, pues en los próximos 40 años la población de 65 años y más se multiplicará por cuatro, poniendo al centro del análisis a las pensiones y los cuidados.

[Fondos de Hacienda para atender emergencias se recuperan lentamente](#)

Sin embargo, una propuesta aprobada por la Cámara de Diputados que pretende fortalecer el Fondo de Estabilización de los Ingresos Presupuestarios (FEIP) causó revuelo el fin de semana por la supuesta toma de las reservas del IMSS, ISSSTE e Infonavit. El presidente Andrés Manuel López Obrador calificó de «invento» las acusaciones. «Nosotros no podemos comprometer en nada las pensiones de los trabajadores», dijo en su habitual conferencia matutina del lunes.

infobae

[Con reforma hacendaria, gobierno de AMLO busca quitarle 6 billones de pesos al pueblo, acusó el PAN](#)

Advirtió que con esa reforma podrían meter la mano a diversos fondos de inversión en vivienda como el FOVISSSTE e INFONAVIT, acciones y dividendos de inversión en las Siefores e incluso inversiones en bonos de pensiones del ISSSTE.

LaJornada

[El 1 de diciembre podría anunciarse nuevo aumento al mínimo: AMLO](#)

El presidente Andrés Manuel López Obrador informó que el próximo primero de diciembre podría anunciarse el nuevo aumento al salario mínimo detallando que hasta ahora la única propuesta sobre la mesa es de un incremento de 15 por ciento planteado por organismos empresariales (9 por ciento directo y 6 indirecto). Destacó que a lo largo de su administración la recuperación del poder adquisitivo del salario mínimo es de 63 por ciento

LaJornada

[Inicia en la Cámara de Diputados discusión del dictamen del PEF 2023](#)

Ciudad de México. La Cámara de Diputados iniciará este martes una larga y ríspida discusión del dictamen de Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2023 y el cálculo de las bancadas es que pueda aprobarse hoy en lo general, para entrar en la revisión de casi 2 mil reservas, en sucesivas jornadas que podrían concluir el sábado.

REFORMA

[Plantea PAN reasignar 121 mil mdp en presupuesto para 2023](#)

La bancada del PAN en la Cámara de Diputados planteó que haya una reasignación de 121 mil millones de pesos en el Presupuesto de Egresos de 2023, a fin de cubrir huecos en el etiquetado de recursos en seguridad, salud, educación, programas sociales, medio ambiente y cambio climático, entre otros rubros.



[Cada vez menos espacio para políticas públicas](#)

Los recursos públicos existentes para realizar política pública y proveer de bienes y servicios adicionales a la población dependen del espacio fiscal y de las prioridades del gobierno, mismo que cada vez es más reducido, advirtió el Centro de Investigación Económica y Presupuestaria (CIEP).



[El Correo Ilustrado](#)

a arquidiócesis primada de México, preocupada por la iniciativa de reforma electoral propuesta por el Presidente, señaló en La Jornada del domingo que es responsabilidad de todos los ciudadanos, funcionarios, legisladores y sociedad civil, cuidar y defender lo que nos ha permitido avanzar en nuestra incipiente y valiosa democracia, y agrega que el INE "...es una de las instituciones más confiables para los mexicanos".



[AMLO; rateros, hipócritas y deshonestos, así llamó a organizadores de la "Marcha por la democracia"](#)

Se trata, de obras que por ser el quinto año del gobierno del presidente Andrés Manuel López Obrador, sería un error, un despropósito, no orientarles recursos presupuestales. Recordó que hasta 2020, las grandes empresas transnacionales y los bancos no pagaban impuestos, pero ahora el cumplimiento de sus obligaciones representa ingresos al país por más de 75 mil millones de pesos, impuestos tributarios que antes no se tributaban. También destacó que México tiene una economía estable, no estamos viviendo una crisis financiera, como lo viven países europeos u otras naciones que se sobre endeudaron durante la pandemia de Covid-19 y por eso México pudo expandir su proyección presupuestal de 2023.



[Inicia en la Cámara de Diputados discusión del dictamen del PEF 2023](#)

La Cámara de Diputados iniciará este martes una larga y ríspida discusión del dictamen de Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2023 y el cálculo de las bancadas es que pueda aprobarse hoy en lo general, para entrar en la revisión de casi 2 mil reservas, en sucesivas jornadas que podrían concluir el sábado.



[Comisión aprueba Presupuesto de Egresos 2023; pasa al pleno de San Lázaro](#)

En un hotel del centro capitalino, la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados aprobó en lo general y particular sin cambios el dictamen del Presupuesto de Egresos de la Federación para el ejercicio fiscal 2023, que prevé un gasto neto total por 8 billones 299 mil 647 millones 800 mil pesos.



[Presupuesto de Egresos 2023: Diputados alistan debate en el Pleno](#)

En la Cámara de Diputados, se alista la discusión en el Pleno, del Presupuesto de Egresos 2023, aprobados la noche anterior en sesión semipresencial y en una sede alterna, por la Comisión de Presupuesto.

REFORMA

[7 de cada 10 no pueden adquirir canasta básica.- Anpec](#)

En México, actualmente 7 de cada 10 personas no pueden acceder a la compra de los productos de la canasta básica, afirmó Cuauhtémoc Rivera, presidente de la Asociación Nacional de Pequeños Comerciantes (Anpec).



[Petróleo cae más de 2 dólares por preocupación sobre demanda china por nuevos casos Covid-19](#)

Los precios del petróleo caían más de 2 dólares este martes debido a que las preocupaciones sobre una recesión y el empeoramiento de los brotes de Covid-19 en China, el principal importador de crudo del mundo, aumentaban los temores de una menor demanda de combustible.

REFORMA

[Va Unifin a concurso mercantil](#)

Una jueza federal admitió hoy a trámite una demanda de concurso mercantil de Unifin, arrendadora financiera que enfrenta deudas por cerca de 80 mil millones de pesos.

La Razón

[México y Canadá acuerdan mantener "mesas de trabajo" en tema energético](#)

La secretaria de Economía, [Raquel Buenrostro](#) y la ministra de Comercio Internacional de Canadá, Mary Ng, sostuvieron una reunión virtual donde acordaron mantener las mesas de trabajo relativas al tema energético, informó la dependencia en un su cuenta de Twitter.

DIARIO **ContraRéplica** PERIODISMO DE INVESTIGACIÓN

[Economía y conflicto ruso-ucraniano, temas que tratará México en G20](#)

La discusión de los temas en la próxima Cumbre del Grupo de los 20 (G20), no será sencilla, reconoció el secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard Casaubón, quien representará al gobierno mexicano en dicha reunión.

EL UNIVERSAL

[Siete de cada 10 consumidores no pueden comprar canasta básica: Anpec](#)

Al menos a siete de cada 10 clientes de pequeños comercios no les alcanza para adquirir una canasta básica de productos, por lo que la tendencia es comprar menos cantidades y dejar de comprar cárnicos, dijo el presidente de la Alianza Nacional de Pequeños Comerciantes (Anpec), Cuauhtémoc Rivera.



[México capta 23% de la inversión anunciada por empresas asiáticas en AL: AMI](#)

Ante el movimiento internacional de empresas de manufactura y su apuesta por mercados en crecimiento hizo que México se convirtiera en uno de los destinos ideales para los empresarios de Asia, pues de toda la inversión anunciada entre 2020 a la fecha de compañías de esa región del mundo en Latinoamérica, 23 por ciento se queda en este país, señaló en un estudio la Americas Market Intelligence (AMI) en asociación con Nuvei.



[Récord se da por descontado: tasa del Banxico llegará a 10%, coinciden analistas](#)

El Banco de México (Banxico) subirá su tasa de interés en 75 puntos base por cuarta vez en el año con lo que alcanzará el nivel récord de 10 por ciento, anticipan los analistas consultados en la última encuesta realizada por Citibanamex.

[Twitter quiere volverse totalmente de pago aunque ponga en riesgo tu ciberseguridad](#)

El viernes pasado vimos [despidos](#) en todo el mundo que incluso pegó a la plantilla laboral de [México](#), ahora sabemos que a partir de la dirección que va manejando [Elon Musk](#), [Twitter](#) no será la misma red social que conocimos. Por lo que sabemos gracias al sitio especializado The Verge y el periodista enfocado en el nicho, Casey Newton, el magnate ha puesto sobre la mesa poner todo el sitio de pago y no solo con los 8 dólares de [Twitter Blue](#) como se habló en un principio. Por otra parte, vemos que la empresa lucha por regresar a los empleados que fueron despedidos para implementar la visión que el también dueño de SpaceX quiere implementar. Lo que más [desconcierta](#) a los colaboradores, usuarios, prensa y demás, es la falta de [comunicación](#) interna que está teniendo la compañía del pajarito azul a la par del hábito que ha tomado inversionista en su red social. Esto culmina en predicciones sobre el hundimiento tarde o temprano de la [plataforma](#).



[Registro de empleo formal en México tiene alza histórica](#)

El registro de empleo formal alcanzó en octubre los 207 mil 968 puestos de trabajo, el incremento más alto desde que inició el registro, en 2000.

El Sol de México

[AMLO pide no usar inflación como "pretexto" para no subir el salario](#)

El presidente mexicano, Andrés Manuel López Obrador, pidió este martes no usar como "pretexto" la inflación para no subir el salario mínimo en medio de la discusión entre el Gobierno, los sindicatos y la patronal para definir el aumento para 2023.



[Octubre, ¿con cifras históricas de afiliación de trabajadores?](#)

De acuerdo con cifras del IMSS, en octubre se registró un aumento mensual de 207,968 (doscientos siete mil novecientos sesenta y ocho) puestos, que equivale a una tasa mensual de 1.0%.



[No es una casa, ¿qué adquieres cuando compras un remate hipotecario?](#)

Si te interesa adquirir una casa y piensas que un remate hipotecario es la solución, lamentamos decirte que no va a funcionar, pues aunque las hipotecas son una forma de asegurar un bien, en este caso una vivienda, y el pago de la misma, mediante el remate hipotecario, la cosa cambia, pues no se trata de créditos más baratos o facilidades de pago, sino de productos financieros.



[Unifin busca declararse en concurso mercantil](#)

Un juzgado admitió una solicitud voluntaria de declaración de concurso mercantil por parte de la arrendadora mexicana Unifin, dijo el martes la compañía, sumida desde hace meses en un proceso de reestructura.



[Airbnb y el turismo gentrificador, una problemática que apenas comienza](#)

El auge del trabajo remoto detonado por la pandemia trajo un crecimiento inesperado para el segmento de los nómadas digitales, que ahora Airbnb busca aprovechar. A través de una estrategia de la mano del gobierno capitalino, la plataforma planea promocionar más barrios de la Ciudad de México en medio de una popularidad de las largas estadías; sin embargo, para los especialistas el costo social apunta a continuar siendo alto, sobre todo ante la ausencia de políticas públicas que mitiguen el efecto de esta estrategia en una urbe donde la vivienda no es precisamente abundante.



[El nuevo plan de Altán: usar infraestructura de CFE Telecom y compartir ingresos](#)

Carlos Lerma es el hombre que aceptó el reto de capitanear un barco que se estaba hundiendo en un mar de deudas: Altán Redes. La empresa encargada de la Red Compartida, uno de los proyectos más importantes en términos de conectividad, entró a Concurso Mercantil el 16 de noviembre de 2021 y a partir de ese momento recorrió un largo camino de negociaciones con sus 120 acreedores para lograr una reestructura financiera que le permita continuar con el proyecto que busca cerrar la brecha digital en el país.



[Renault quiere separar su negocio de autos eléctricos y sacarlo a bolsa en 2023](#)

El fabricante de automóviles francés Renault anunció este martes una profunda reorganización para atraer a inversores hacia sus proyectos eléctricos, a imagen de otros constructores que necesitan miles de millones de euros para la transición verde que quiere Europa.



[GAP dispone de una línea de crédito de Scotiabank Inverlat por 1,500 mdp](#)

El mexicano Grupo Aeroportuario del Pacífico (GAP) informó el lunes que dispuso de una línea de crédito por 1,500 millones pesos (unos 75 millones de dólares) con Scotiabank Inverlat, a un plazo de 12 meses, con una posible extensión de seis meses adicionales.



[La inflación subyacente en México va por su mayor nivel en 22 años](#)

Octubre se perfila para que la inflación en México registre, por fin, una moderación a tasa anual; sin embargo, esta seguirá siendo insuficiente para que los mexicanos puedan percibirla en su consumo y seguirá superando en más del doble al objetivo del banco central.



[Pemex va por año récord en ventas de petrolíferos, casi alcanza el billón de pesos](#)

Petróleos Mexicanos (Pemex) va por su mejor año en venta de petrolíferos (gasolinas, diésel, turbosina, combustóleo y gas LP), pues de enero a septiembre casi alcanza el billón de pesos, esto impulsado por los altos precios de los hidrocarburos que se han registrado durante 2022 y por una recuperación en la demanda.



[‘Hay mercado para todos’, dice RappiCard sobre el banco digital de Banorte](#)

“Hay mercado para todos”, así responde José Antonio Murillo, CEO de RappiCard cuando Forbes México le pregunta por el futuro de la alianza que en 2020 suscribieron con Banorte, institución que recientemente anunció Bineo, su banco digital, como parte de su estrategia de transformación digital en medio del reacomodo que vive el sector bancario ante la aparición de compañías de tecnología financiera, como la propia RappiCard.



[Mastercard buscará digitalizar a 400,000 pequeñas empresas en México](#)

La compañía de pagos Mastercard lanzó su programa Strive México mediante el cual buscará ayudar a 400,000 micro y pequeñas empresas a digitalizarse en los próximos 3 años.



[Principales criptomonedas caen con fuerza ante problemas de FTX](#)

Las criptomonedas caían con fuerza el martes y el token de la destacada plataforma FTX se desplomaba en casi una cuarta parte, ya que los inversores parecían estar atemorizados al hablar de la presión sobre las finanzas de la firma.

EL CEO

[Cancelación de la NOM-236 implica un retroceso en el parque vehicular de México: AMDA](#)

La [industria automotriz](#) considera que la cancelación de la Norma 236 (NOM-236), correspondiente a la verificación de las condiciones físico-mecánicas de los vehículos ligeros, implica un retroceso en el parque vehicular de México, pues posterga la calidad y mantenimiento del auto; así como la seguridad de los usuarios.

EL CEO

[Viva Aerobus tiene mayor crecimiento en tráfico de pasajeros que Aeroméxico y Volaris en octubre](#)

Las [aerolíneas](#) Viva Aerobus, Aeroméxico y Volaris reportaron el tráfico de pasajeros correspondiente al mes de octubre, siendo la compañía de Juan Carlos Zuazua la que registró un mayor incremento de usuarios, gracias al entorno favorable en la demanda.



[Colima, Aguascalientes, Tlaxcala y otros cinco estados registraron descenso en su actividad industrial a tasa anual](#)

La actividad industrial de México registró descensos en al menos ocho entidades en julio a tasa anual, de acuerdo con datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) compartidos este martes.

EL UNIVERSAL

[AMLO viajaría a París para impulsar diálogo en Venezuela, según El Nacional](#)

Los esfuerzos para reiniciar el diálogo entre el gobierno de Venezuela y la oposición han cobrado un nuevo impulso: el presidente francés, Emmanuel Macron, está organizando una reunión para la próxima semana a la que, de acuerdo con el diario venezolano El Nacional, asistiría el mandatario mexicano, [Andrés Manuel López Obrador](#).



[¿Ganó el PRI? The Napolitan Victory Award premia a diputado Lázaro Jiménez](#)

Un diputado del Partido Revolucionario Institucional (PRI) fue premiado por The Napolitan Victory Awards por su lucha democrática.



[Diputados avalan reforma constitucional para mantener al Ejército en las calles hasta 2028](#)

Con el [voto aprobatorio de 20 de los 32 congresos locales](#), la Cámara de Diputados formuló la declaratoria de reforma constitucional para prorrogar de 2024 hasta 2028 la participación de las fuerzas armadas en labores de seguridad pública.



[Adán Augusto López arremete contra del INE: los consejeros tienen gastos superfluos y les dan "dotes" matrimoniales"](#)

[El secretario de Gobernación, Adán Augusto López](#) arremetió contra el Instituto Nacional Electoral (INE) al señalar que existen gastos superfluos dentro de la este organismo y además cuestionó que los consejeros tengan acceso a una dote cuando contaen matrimonio.



[López Obrador critica a quienes marchen en defensa del INE](#)

El presidente López Obrador dijo que las personas que se manifiesten el próximo 13 de noviembre en defensa del INE deben saber que la marcha está convocada por quienes han participado en fraudes electorales y que se oponen a modificaciones en el sistema electoral porque solamente por esa vía podrán volver al gobierno.

[El consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova, pieza clave del conservadurismo: AMLO](#)

Señaló el presidente Andrés Manuel López Obrador (AMLO) al ser cuestionado sobre la disculpa que le pide Córdova Vianello luego de que lo incluyera -tras ser mencionado para ello en más de una ocasión- en la lista de los posibles aspirantes a la candidatura presidencial de la Oposición.

El Sol de México

[AMLO se lanza contra Roger Bartra por convocar a marcha a favor del INE](#)

El Presidente Andrés Manuel López Obrador atacó al antropólogo y sociólogo Roger Bartra quien, dijo, convoca a marcha del domingo 13 de noviembre para [defender al INE](#).

DIARIO ContraRéplica PERIÓDICO DE INVESTIGACIÓN

[AMLO asegura que elecciones en México son costosas y no confiables](#)

El presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que aunque este año no pase la reforma electoral, pues no sabe si Morena hará alianzas para conseguir los votos necesarios, debe volver a buscarse, pues las elecciones en México son costosas y no confiables.

La Razón

[Reforma Electoral pretende centralizar en el gobierno procesos electorales, advierte Concanaco](#)

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio (Concanaco), afirmó que no se debe permitir el retroceso en la construcción de la democracia del país, con la Reforma Electoral enviada al Congreso por el Ejecutivo.

REFORMA

[Marcharán en 25 ciudades en defensa del INE](#)

Hasta el momento, en 25 ciudades del País se realizarán, el 13 de noviembre, marchas o manifestaciones para oponerse a la reforma electoral presidencial, que plantea la transformación del INE.

REFORMA

[Afirma Creel que marcharán contra iniciativa, no contra AMLO](#)

Santiago Creel, presidente de la Mesa Directiva de San Lázaro, le pidió a Andrés Manuel López Obrador no tomar la marcha en defensa del INE como algo personal y le regalará el libro La Política, de Aristóteles, para que pueda reflexionar sobre el concepto de oligarquía.

La Razón

[Inegi arranca consulta pública sobre Censo de Población y Vivienda 2025](#)

A partir de hoy y hasta el próximo 6 de diciembre, el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi) realiza una consulta pública sobre el Censo de Población y Vivienda 2025 (Censo 2025).

La Jornada

[Capturan en BC avión con 500 kilos de diferentes drogas](#)

Elementos de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) capturaron en Baja California un avión que contenía más de 500 kilogramos de posible cocaína, metanfetamina, goma de opio, pastillas de fentanilo y sustancias desconocidas.

EXPANSIÓN

EN ALIANZA CON CNN

[Estudiantes intoxicados no consumieron drogas, concluye investigación](#)

La intoxicación de estudiantes en Chiapas, Veracruz e Hidalgo no tuvo como causa la ingesta de algún tipo de droga como marihuana o cocaína, informó Rosa Icela Rodríguez, secretaria de Seguridad Pública y Protección Ciudadana.

EXPANSIÓN

EN ALIANZA CON CNN

['Calientan' motores con plataforma nacional de apoyo a Sheinbaum rumbo al 2024](#)

Aún sin definir una candidatura a la Presidencia de la República, organizaciones sociales afines al partido Morena, simpatizantes de la jefa de gobierno, Claudia Sheinbaum, y una ex empleada de la Agencia Digital de Innovación Pública (ADIP) preparan una plataforma nacional de apoyo rumbo al [proceso electoral del año 2024](#) que incluye sitios web, una aplicación móvil, redes sociales, asambleas informativas y comités de promoción ciudadana.



[Despliegan número récord de militares para control migratorio](#)

Para controlar el flujo migratorio, el gobierno federal desplegó a más de 32,000 elementos de las Fuerzas Armadas y la Guardia Nacional, el número más alto en los últimos dos años, que coincide con el inicio de la administración de Joe Biden.



[AMLO: no ofreceré disculpas a Córdova; fue pieza clave para simular democracia](#)

El presidente Andrés Manuel López Obrador volvió a criticar al consejero presidente del Instituto Nacional Electoral, Lorenzo Córdova Vianello. Este martes, señaló que quien encabeza el órgano electoral fue utilizado para simular que en México había democracia y dijo que no le ofrecerá disculpas por haberlo destapado como posible aspirante a la presidencia de la República para el 2024.



[Metro: Suspende servicio de Etiopía a Universidad de L3](#)

En total, son siete estaciones de la Línea 3 que están sin servicio, por lo que a través de redes sociales los usuarios manifiestan su inconformidad por este tipo de fallas que retrasan su traslado a sus centros de trabajo o escuelas en uno de los horarios considerados como "pico".



[Defienden privilegio del AIFA para que aerolíneas extranjeras operen rutas nacionales](#)

A fin de brindar una mayor oferta de vuelos regionales en el país e incrementar el uso del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), el gobierno federal analiza que aerolíneas extranjeras cubran cualquier ruta nacional desde la nueva terminal.



[Lorenzo Córdova es promovido por intereses corruptos de la oposición: AMLO](#)

El presidente Andrés Manuel López Obrador arremetió otra vez contra Lorenzo Córdova, consejero presidente del Instituto Nacional Electoral (INE), al señalar que es una pieza clave del conservadurismo y que ha sido promovido por intereses corruptos de la oposición.

[Encuesta del INE reveló que ciudadanía respaldó voto directo a consejeros desde abril: Morena](#)

Que los consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) así como los magistrados del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) pudieran ser electos por voto directo, contó con un 67% del respaldo de la ciudadanía desde el mes de abril, reveló Morena.



[Comparecencia de Bartlett ante diputados federales, sigue en pie](#)

En la Cámara de Diputados, pese a que la atención se concentrará en la aprobación del Presupuesto 2023, en el Pleno, y a que el recinto parlamentario sigue bloqueado por manifestantes del sector de educación media superior que demandan recursos, las comisiones de Energía e Infraestructura mantienen en pie la comparecencia del director de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), Manuel Bartlett.



["Ningún caso está cerrado", dice SSPC sobre intoxicaciones masivas en secundarias](#)

La titular de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, informó que ningún caso sobre la intoxicación de alumnos en escuelas secundarias de Chiapas, Veracruz e Hidalgo está cerrado. La titular de la SSPC informó que solamente en Bochil dos pruebas dieron positivo a metabolitos proveniente de benzodiazepinas, pero en niños que tenían prescripción médica. En el resto de las escuelas donde se reportaron casos de intoxicaciones entre el 23 de septiembre y el 21 de octubre no se hallaron drogas, por lo que las investigaciones continúan.

CRÓNICA

[EU celebra unas legislativas clave para los dos últimos años de Biden](#)

Estados Unidos celebra este martes sus [elecciones legislativas](#), unos comicios que determinarán la composición del Congreso y los dos últimos años de mandato del presidente, Joe Biden.

El Sol de México

[Desde la COP27, Petro y Maduro llaman a una gran alianza amazónica](#)

Los presidentes de Colombia y Venezuela, Gustavo Petro y Nicolás Maduro, llamaron este martes desde la [COP27](#) a establecer una ambiciosa alianza por la protección de la Amazonía, en la que está todo por concretarse.

La Razón

[Ortega arrasa en su nueva farsa electoral](#)

El régimen nicaragüense se alzó con el triunfo de los 153 municipios en disputa, al recuperar las pocas regiones que seguían bajo control opositor, en un proceso altamente cuestionado.



[Elecciones intermedias en Estados Unidos: los estadounidenses votan por el futuro político de Biden y Trump](#)

Los estadounidenses votaban este martes en elecciones de mitad de mandato en las que están en juego las mayorías en el Congreso, lo que determinará el poder del presidente demócrata durante los próximos dos años pero también el futuro de Donald Trump, impaciente por volver a la Casa Blanca.

FISCALIA

[Tratado de Beijing sobre Interpretaciones y Ejecuciones Audiovisuales](#)

Con fecha del 7 de noviembre de 2022, entra en vigor el Tratado de Beijing sobre Interpretaciones y Ejecuciones Audiovisuales (“el Tratado”), en términos del Decreto Promulgatorio del Tratado de Beijing sobre Interpretaciones y Ejecuciones Audiovisuales, y la Declaración de los Estados Unidos Mexicanos.



[El secretario de estado de Florida está impidiendo que los monitores federales ingresen a los lugares de votación](#)

El secretario de estado republicano de Florida rechazó una solicitud del Departamento de Justicia para colocar monitores federales dentro de los lugares de votación en tres de los condados más poblados del estado, una medida que, según funcionarios federales, podría erosionar las protecciones para los votantes discapacitados y de minorías.



[¿Qué le espera a Biden si los republicanos ganan el control del Congreso?](#)

Confiados en salir victoriosos de las elecciones de medio mandato en Estados Unidos, los republicanos preparan sus prioridades legislativas para el nuevo Congreso, que incluyen ajustes de cuentas con los demócratas.



[El voto latino es menos predecible que nunca en las elecciones intermedias de EU](#)

Los latinos se inclinan por los demócratas en las elecciones legislativas del 8 de noviembre en Estados Unidos, pero muchos podrían acabar dándoles la espalda para abrazar a los republicanos con la esperanza de que solucionen el problema de la inflación, estiman analistas.



[En el día de sus elecciones, Zelenski pide a EU que siga apoyando a Ucrania](#)

El presidente de Ucrania, Volodimir Zelenski, instó este martes a Estados Unidos a que mantenga su apoyo a Ucrania de forma “constante” hasta que el país recobre su integridad territorial.



[Naciones pobres dicen a las ricas que grandes petroleras deben pagar por cambio climático](#)

Los líderes de los países pobres criticaron a los gobiernos ricos y las compañías petroleras por impulsar el calentamiento global, utilizando sus discursos del martes en la cumbre climática COP27 de Egipto para exigir que paguen por los daños que están infligiendo a sus economías.

Bloomberg

[Pelea de multimillonarios criptográficos desencadena temores de contagio en los mercados](#)

Bitcoin y otras criptomonedas cayeron repentinamente el martes en Asia, impulsadas por preguntas sobre el balance de Alameda Research, la casa de comercio de criptomonedas del multimillonario Sam Bankman Fried. Los inversores siguieron extrayendo activos de FTX, el intercambio que también opera Bankman-Fried, y enviaron su token nativo FTT a una caída de hasta un 32%.



[Casi 46 millones de estadounidenses votaron por anticipado en las elecciones intermedias](#)

Más de 45.8 millones de estadounidenses han votado ya por anticipado en las elecciones intermedias que se celebran este martes en Estados Unidos, donde aparte de renovarse el Congreso federal, se eligen múltiples puestos a nivel estatal y local.



[Donald Trump acude a votar a favor de la reelección de Ron DeSantis como gobernador de Florida](#)

Donald Trump, expresidente de Estados Unidos, asistió este martes a emitir su voto a la casilla ubicada en Palm Beach, Florida, acompañado de su esposa Melania, donde aseguró que se siente sumamente emocionado por las votaciones.



[Reportan fallas para registrar votos en máquinas tabuladoras de Maricopa, el condado más importante de Arizona](#)

El presidente del condado de Maricopa, Bill Gates, reportó este martes problemas en algunas máquinas tabuladoras que registran los votos de ciudadanos durante las elecciones intermedias en Arizona.



[Elecciones EU 2022: 'No hay ciberataques que puedan afectar los comicios'](#)

Las autoridades de Estados Unidos no han detectado actividades significativas de 'hackers' que puedan poner en peligro la fiabilidad de las Las autoridades sólo prevén ciberataques menores, que pese a que puedan provocar bloqueos puntuales, no impedirán que los votantes ejerzan su derecho de sufragio que se celebran este martes y que tendrán, como principal epicentro, la renovación total de la Cámara de Representantes y de una tercera parte del Senado.



[Elon Musk podría agregar estos cambios a Twitter](#)

Elon Musk ocupó el cargo como director de Twitter de manera oficial hace unas semanas, por ello ha tenido diversos cambios la red social.



[Donald Trump afirma que el comunismo llegó a EU con los demócratas](#)

En el marco de las elecciones intermedia, el ex presidente Donald Trump ha calentado los ánimos y aseguró que con el Partido Demócrata al frente de la Casa Blanca el comunismo llegó a Estados Unidos.



[Elecciones EU 2022: 'todo indica que Joe Biden y los demócratas perderán'](#)

"En estas elecciones EU 2022 se renovará una tercera parte del Senado y la Cámara de Representantes: todo indica que Joe Biden y los demócratas perderán. También hay elecciones estatales, pero ahí no hay tanta incertidumbre", aseguró Jorge Castañeda.

[Houston, tenemos un problema: en peligro, nave espacial que reabastecerá a astronautas](#)

La nave espacial Cygnus de Northrop Grumman, que transporta más de 8 mil 200 libras de investigaciones científicas y carga para los astronautas en la Estación Espacial Internacional (EEI) tuvo problemas al desplegar un panel solar, poniendo en riesgo la misión para reabastecer a los científicos en el espacio.

EL CEO

[Tesla en problemas ante 'distracción' de Elon Musk con Twitter](#)

La fabricante de vehículos eléctricos Tesla registra caídas en sus acciones y ventas, además de fallas en sus unidades, desde que [Elon Musk](#) tomó la decisión de hacer válida la adquisición de Twitter.

EL CEO

[Multimillonarios emiten un millón de veces más gases de efecto invernadero que la persona promedio: Oxfam](#)

Las inversiones de solo 125 multimillonarios producen 393 millones de [toneladas métricas de dióxido de carbono](#) cada año, a un promedio anual individual que es un millón de veces superior al de una persona promedio, de acuerdo con un reporte de Oxfam.

EL CEO

[Wall Street abre en verde, expectante de las elecciones intermedias](#)

Los índices de [Wall Street](#) operan a la alza este martes, a la expectativa de las elecciones intermedias de Estados Unidos y de los resultados de inflación que se darán a conocer el próximo jueves.

REFORMA



REFORMA



MILENIO



MILENIO



MILENIO



MILENIO



MILENIO











Lo barato sale carísimo

@garcimero

López dice que quiere abaratar al INE para ahorrarnos dinero

Lleve su voto pirata, bara, bara.



Pero sus obras son elefantes blancos inviables que requieren subsidios de millones para siempre, y todos son mucho más caros que el INE.



El próximo año le quitan 4 mil millones al INE y para el 2024, cuando serán las elecciones presidenciales, seguro no le darán ni la hora para que no pueda operar.



Las dictaduras siempre salen mucho más caras que las democracias.

¿Para qué quieren elecciones si siempre va a ganar el mismo partido?.

